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04 previa de la jornada

Tras el obligado parón por los compro-
misos internacionales, vuelve la Liga a 
Heliópolis y lo hace con un partido muy importante para que el Betis encare con optimismo un 

próximo mes frenético tanto en exigencia como en número de partidos. 

Los de Mel, que ha podido recuperar efectivos y aliviar la enfermería, necesitan conseguir la primera 
victoria liguera para ir escalando en la clasificación y afrontar los próximos partidos con mayor tran-
quilidad y confianza. Tras un partido con poco fútbol en Cornellá, en lo que el punto conseguido fue 
lo más destacado, los verdiblancos tendrán que volver al nivel futbolístico de las 2 primeras jornadas 
y aumentar su eficacia de cara a puerta para doblegar al rival de hoy. 

Ése no es otro que el renovado Valencia de Djukic, un equipo aún en construcción y cuyo inicio de tem-
porada ha sido algo irregular, ya que ha alternado momentos de buen fútbol con problemas defensivos 
y de intensidad. Además, este verano ha perdido a Soldado, su buque insignia las últimas temporadas, 
y para sustituirle el club ché ha apostado por Postiga y un exbético como Pabón que volverá hoy a 
pisar el Villamarín meses después de su paso por el fútbol mexicano. 

En definitiva, partido de máxima exigencia para 2 equipos que quieren levantar el vuelo, precisan de 
puntos para seguir creciendo y recibirán esta semana a dos duros rivales en Europa como Olympique 
de Lyon y Swansea. 

A. ARAUJO

A POR LA 
PRIMERA 
VICTORIA 
LIGUERA

Estrada Fernández arbitrará
el Betis-Valencia

Javier Estrada Fernández será el encargado de impartir jus-
ticia en el encuentro de esta noche entre Betis y Valencia. 
El ilerdense debutó en la máxima categoría en la temporada 
2009-10 y a comienzos de este año fue incluido en la lista 
de árbitros internacionales de la RFEF. 

Al Real Betis lo ha dirigido en un total de 4 encuentros ligueros con un balance de 2 victorias y 2 de-
rrotas. La última vez que el catalán pitó a los verdiblancos fue ante el Málaga (triunfo por 3-0), en uno 
de los mejores partidos de los de Mel la pasada campaña. Los últimos choques para el Valencia con 
Estrada Fernández como protagonista son una victoria ante el Sevilla (2-0) y un empate ante el Atlético 
(1-1), ambos en la temporada 2012-13. 

Sección 
patrocinada por: www.ddcreativos.es

      comercial@ddcreativos.es 

¡TUS IDEAS SE HARÁN REALIDAD!
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PLENO DE VICTORIAS 
INTERNACIONALES PARA 

ANDERSEN Y NOSA

El guardameta y el centrocampista fueron 
los béticos con compromisos internacionales 
durante la semana y lo cierto es que no les fue 
nada mal. Andersen fue titular en las victorias 
de Dinamarca ante Malta (1-2) y Armenia (0-1), 
mientras que Nosa Igiebor participó también en 
los triunfos de Nigeria disputando 20 minutos 
ante Malawi (2-0) en encuentro clasificatorio 
para el Mundial 2014 y el partido completo 
en un amistoso frente a Burkina Faso (4-1) el 
pasado martes.

 
OVERBOOKING EN LA 

ENFERMERÍA DURANTE EL 
PARÓN

No ha sido un parón liguero demasiado positivo para 
la enfermería verdiblanca, ya que hasta 7 jugadores 
(Perquis, Nacho, Verdú, Rubén Castro, Juan Carlos, 
Paulao y Jordi Figueras) han sufrido diferentes molestias 
físicas que le han impedido entrenarse con normalidad 
la última semana. Esto ha hecho que Mel tuviera que 
probar distintas alternativas para el choque de esta 
noche y se prevean cambios respecto al once titular 
que saltó al césped de Cornellà-El Prat. 

HORARIOS DE LOS PRÓXIMOS 4 ENCUENTROS LIGUEROS 

Ya se conocen los horarios de las próximas jornadas de la Liga 
BBVA. El Real Betis jugará en Heliópolis frente al Granada el 
domingo 22 a partir de las 12:00 horas en la jornada 5, en la 
sexta visitará el nuevo San Mamés por primera vez para medirse 
al Athletic el jueves 26 a las 20:00 horas, en la séptima recibirá 
al Villarreal el domingo 29 a las 21:00 horas y, por último, 
viajará a Madrid para enfrentarse al Getafe el domingo 6 de 
octubre a las 19:00 horas.  



06 el rival de hoy

Nos visita: VALENCIA C.F.

Manuel P. Martínez OllerO / @manoletemo

el luso Postiga es el encargado de sustituir 
con goles la marcha de Soldado

Entrenador: Miroslav Djukic

El nuevo Valencia de Miroslav Djukic está en proceso 
de construcción, con mucha gente nueva que se 
tiene que ir adaptando. Ha ganado mucho dinero 

por las ventas de Soldado (30 millones), Tino Costa (7 
millones), Valdez (3) y Gago (1,7) y sus sustitutos algo más 
baratos, pero no están nada mal: Postiga (comprado por 
3 millones), Michel por 420 mil, Javi Fuego (libre), Romeu 
cedido y el ex bético Pabón (7 millones a medias con un 
inversor), por lo que a pesar de optar a la zona alta habrá 
que tener paciencia con el conjunto “che” que viene de dos 
derrotas seguidas, en Cornellá ante el Español por 3-1 y en 
casa con el Barcelona por 2-3. Por el contrario, sumaron 
los primeros tres puntos en juego ganándole al Málaga 
por la mínima en la jornada inaugural en Mestalla por 1-0.
El año pasado el Betis se impuso al Valencia 1-0 en el 
Villamarín con gol de Salva Sevilla en el mes de Octubre.

Así juegan:
El exjugador valencianista Djukic suele utilizar un 1-4-2-3-1, 
con un mediapunta por detrás del delantero con libertad de 
movimientos, Banega, lo que hace que a veces se convierta 
en un 1-4-3-3 con los interiores como puntas, dando entrada 
allí a gente como Jonás, Canales y Pabón.

En la portería, está jugando el brasileño Diego Alves y ha 
encajado ya 6 goles en 3 partidos, aunque la rotación en 
la portería por Guaita siempre es posible.
En la línea defensiva el Valencia repite de la temporada 
pasada, en el lateral derecho juega el internacional por-
tugués Joao Pereira, los centrales son Rami y Ricardo 
Costa, mientras el lateral izquierdo ha cambiado más entre 
Mathieu, Guardado y Bernat, jugando un partido cada uno. 
Puede partir con ventaja Mathieu por su envergadura y 
porque Guardado ha marchado para jugar con la selección 
mexicana esta semana pasada. Además del mexicano fueron 
covocados con sus selecciones los tres portugueses (Joao 
Pereira, Ricardo Costa y Postiga), Feghouli con Argelia y 
Banega con Argentina.

En el doble pivote dos fichajes, que llevan la batuta del 
juego, Javi Fuego (ex Rayo) y Míchel (ex Levante) con 
Banega por delante haciendo jugar al equipo. Parejo po-
dría entrar por un discutido Míchel. En las bandas, por la 
derecha Feghouli, Canales y Jonás luchan por un puesto, 
con ventaja para el español, ya que el ex bético Pabón 
parece haberse adueñado de la banda izquierda.

Arriba en punta, en el sitio del killer Soldado jugará el 
portugués Helder Postiga, que ha marcado ya tres goles 
de los cuatro que llevan los valencianistas.

¡A por los tres puntos!

Sección 
patrocinada por: 954 259 053

info@gandulfoimpresores.com

www.gandulfoimpresores.comGARANTÍA 
Y EFICACIA

 EN LA IMPRESIÓN
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rafael Medina. Investigador de Historia del real Betis Balompié

EL ANECDOTARIO
GOYO: El portero que 
regalaba caramelos a 

los niños
 En los anales de los detalles anecdóticos del 
fútbol español (hay muchos olvidados en el 
paso del tiempo) tal vez porque solían pasar 
ciertamente desapercibidos para la prensa de 
la época y porque los medios y formas para 
seguir a un jugador no eran los actuales. 

En ese marco, algunos béticos muy veteranos, 
recuerdan que en aquellos años en los que 
solían verse a los rivales bajo un respeto y a 
sus jugadores desde una ilusión que marcaba 
la poca información que se tenía de ellos, nos 
viene a la memoria el detalle de un guardameta 
valencianista llamado Goyo (Gregorio 
Vergel Serrano), quien antes de comenzar 
el partido, una vez llegaba a la portería le 
regalaba caramelos a los niños, en mano, por 
lo que recibía el aplauso de los aficionados. 
Obsequios de un madrileño que en sus tres 
visitas a Heliópolis nunca ganó ni un partido, 
puesto que defendiendo el marco con el Cádiz 
en Segunda división encajó un sonoro 4-1, 
mientras que con los valencianos sólo arrancó 
un empate a uno en la 58-59, y en la 59-60 
perdió por 2 a 0. El Betis, deportivamente, 
nunca regaló nada a Goyo.

EL RETRO-VISOR

UN PUNTO Y POCO FÚTBOL 
EN CORNELLÁ
El Betis estrenó su casillero de puntos esta temporada 
con un empate ante el Espanyol en un partido 
disputado y con escasas ocasiones. Los verdiblancos, 
con la premisa de puntuar tras dos derrotas en las dos 
primeras jornadas ligueras, se mostraron como un 
equipo ordenado pero con falta de chispa, precisión 
y que apenas inquietó a un equipo de Aguirre que 
tampoco cuajó su mejor partido. 

Espanyol- 0
Casilla, J. López, Colotto, H. Moreno, Fuentes, D. 
López, V. Sánchez (Abraham, 85´), Pizzi (Thievy, 57´) 
Stuani, Simao (Lanzarote, 68´) y Sergio García.
 
Real Betis- 0 
Sara, Chica, Amaya, Jordi Figueras, Nacho (Juanfran, 
16´), Xavi Torres, Verdú, Nosa, Cedrick, Juan Carlos 
(Matilla, 47´) y Jorge Molina (Braian, 70´). 

 
Árbitro 
González González (Comité Castellano - Leonés). 
Mostró tarjeta amarilla a Stuani, Abraham, Xavi 
Torres, Amaya, Matilla y Verdú. 

Incidencias
Unos 25.000 espectadores en Cornellá. Homenaje 
en el minuto 26 a Miki Roqué por parte del club 
catalán. 600 béticos en las gradas. 

HISTÓRICO REAL BETIS 
BALOMPIÉ - VALENCIA CF

3ª JORNADA

J G E P GF GC

47 22 13 12 64 45



//////// Por  F. Ruiz

OBITUARIO: 
ISIDRO SÁNCHEZ 

IN MEMORIAM

08 apuntes históricos

www.revistabalompie.es

Analizando cronológicamente los Apuntes 
Históricos que la Revista BALOMPIÉ publica, 
llegamos a la temporada 1965-66, tempora-

da del descenso del Real Betis Balompié a Segunda 
división tras ocho temporadas ininterrumpidas en la 
División de Honor (1958-59 a 1965-66).

Uno de los signos que indican la bonanza deportiva 
de un equipo es el número de internacionales que 
aporta a la selección nacional. El Betis de su primera 
época dorada, con título de Liga y subcampeonato 
de Copa incluidos, de mediados de los años 30, 
aportó a Areso, Aedo y Lecue a la selección española.

En la larga travesía del desierto, en las épocas de 
Segunda y Tercera división, solo la irrupción de Luis 
del Sol, internacional B incluso en Segunda división, 
hacía presagiar nuevos tiempos de bonanza. En la 
58-59, Del Sol e Isidro fueron internacionales prome-
sas ante Italia, con empate a cero en el Bernabeu el 
1 de marzo de 1959.

Dos jugadores béticos en un equipo nacional en 
aquella época, daban muestras de la que la recu-
peración del equipo sevillano era una realidad. Más 

tarde, en la década de los 60, las internacionalidades 
de Areta, Pepín, Ríos, Ansola y Quino confirmaban 
la nueva bonanza del club, culminada con el tercer 
puesto del Campeonato liguero de la 1963-64.

Isidro Sánchez Gar-
cia-Figueras nació en 
Jerez de la Frontera el 
17 de febrero de 1936 
de una conocida familia 
jerezana. Su tío Tomás 
fue durante muchos 
años alcalde de la ciu-
dad jerezana. Tras jugar 
en el San Eloy y Jerez 
Deportivo es fichado 
por el Betis, que lo cede 
al Utrera, haciéndolo 

debutar la temporada del ascenso (1957-58) con 
victoria en Cádiz (1-2), jugando en el primer equipo 
cuatro temporadas (hasta la 60-61), con un total de 
74 partidos. Casado con la artista Carmen Flores, 
padre de cuatro hijos, entre ellos, Quique Sánchez 
Flores, jugador internacional y entrenador de presti-

gio, en diciembre del 60 no se presenta a los entre-
namientos, siendo declarado en rebeldía por el club. 
En Mayo del 61 el Betis lo traspasa al Real Madrid, 
a cambio de dinero (millón y medio de pesetas) y la 
ficha de Luis Aragonés. En el club madridista com-
pleta cuatro temporadas, ya como lateral derecho, 
ganando cuatro Ligas, una Copa y participando en la 
final de la Copa de Europa con derrota ante el Inter 
de Helenio Herrera (1-3) en la temporada 1963-64.

Con la carta de libertad estuvo a punto de regresar 
al Betis, pero firmó por el Sabadell, donde completó 
sus seis últimas temporadas, hasta que una grave 
lesión ocular propició su retirada del fútbol activo.

Separado de su esposa, residía en Sevilla, donde 
instaló un negocio de hostelería cercano a la Plaza 
del Museo, y donde siguió residiendo hasta su falle-
cimiento.

Descanse en paz.
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¿Cómo le va a Capi siendo segundo técnico del 
Juvenil “B” de Jaime Quesada?
Muy bien. Cogiendo experiencia y sacándome el 
curso de entrenador. Es un salto importante después 
de estar el año pasado en infantiles y, además, ahora 
aprendo con un compañero como Jaime con el que 
coincidí también como jugador. 

¿Tenía en mente dedicarse a la formación de 
chavales o simplemente surgió la oportunidad?
Lo tenía en mente. Cuando estaba acabando mi ca-
rrera como futbolista ya pensaba en el futuro. Siempre 
me veía trabajando en cantera. Toda la experiencia 
que he adquirido se la puedo transmitir a los chavales 
para que vayan haciéndose futbolistas y aprendiendo. 

Capi estuvo en el primer equipo 11 temporadas. 
¿Qué cambios le han llamado la atención en el 
club al entrar como técnico? 
Muchas cosas y, de momento, buenas aunque siem-
pre hay que seguir mejorando. El cambio en tema de 
cantera, por ejemplo, creo que ha sido grande. Se ha 
mejorado la ciudad deportiva, instalaciones, materia-
les, organización, etc. 

Más de 250 partidos con el Betis y uno de los 
jugadores más queridos por la afición. ¿A qué 
cree que se debió esa especial relación?

Pues realmente no lo sé. He intentado respetar a los 
béticos porque a pesar de ser futbolista siempre me 
consideré uno más de la afición. Creo que esa “quí-
mica” viene del respeto mutuo que siempre nos hemos 
tenido el beticismo y yo. 

“Los jugadores y el míster 
me transmiten mucha 

confianza”
Y el primero fue en Mestalla ante el rival de 
hoy. ¿Qué recuerda de aquel día?
Muchísimas cosas. Es el día que todo canterano guar-
da en su disco duro para siempre. Desde que me 
monté en el avión, cuando me dijeron que estaba 
convocado, ir a la casa de Alexis Trujillo por un traje 
porque no tenía, el montarme en el charter, coger las 
maletas, etc. Creo que todo, además de jugar en un 
campo tan grande y bonito con jugadores de gran 
nivel o las ocasiones que tuve…es un día para recor-
dar. 

Tras pasar exitosamente por el Granada vuel-
ve para triunfar y convertirse en “CurroCapi”. 
¿Con qué se queda de su paso por el Betis?
(Ríe) Con todo, tanto con las cosas buenas como con 
las malas porque en esto del fútbol todo no es boni-

Jesús Capitán “CAPI”

Capi: “A pesar 
de ser futbolista 
siempre me 
consideré uno más 
de la afición”
antOnIO araujO



 

 

www.revistabalompie.es www.revistabalompie.es
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to. Me quedo con debutar en Primera, conseguir un 
ascenso, disputar UEFA y Champions League, jugar 
con la selección española y con el cariño de compa-
ñeros, entrenadores y afición. Me siento un afortu-
nado por haber tenido esta carrera. 

Eso sí, el año de más éxito para el club (tem-
porada 2004-05) es la campaña donde menos 
jugó por las lesiones. ¿Su principal espinita?
Creo que la principal fue el descenso a Segunda. Ese 
año que dices tuve 3 operaciones casi consecutivas 
del tendón de Aquiles, por eso apenas pude jugar y 
me fastidió bastante. Pero bueno lo importante es 
que son cosas del fútbol y de eso aprendí muchísimo. 

“Siempre me veía 
trabajando en la cantera”

Usted forma parte de una generación de 
canteranos que será recordada, entre otras 
cosas, por el título de Copa y la clasificación 
para Champions. Desde su actual cargo, ¿ve 
mimbres para otra?
Pienso que sí. Date cuenta que la cantera es muy 
grande, hay muchísimos jugadores y de ahí van a 
salir seguro. Lo importante también es ir dándoles 
oportunidades y que se vayan sintiendo cómodos tanto 
en el Betis “B” como en el primer equipo. Creo que 
saldrán buenos jugadores porque se está trabajando 
bien y hay mimbres suficientes para ello. 

Hablemos ahora del Betis actual. ¿Cómo ha 
visto al equipo en este arranque de temporada 
y que espera del choque de hoy?
Aunque los resultados no han sido muy positivos en 
Liga, los jugadores y el míster me transmiten mucha 
confianza y seguro que el equipo tarde o temprano va 
a arrancar. Es un año ilusionante, largo y los jugadores 
lo van a hacer bien. Hay que esperar a que lleguen 
los resultados, coger confianza y demostrar lo hecho 
en pretemporada o ante todo un Real Madrid en su 
estadio. En cuanto al partido, creo que el parón nos 
ha venido bien para recargar pilas tras no empezar 

como se quería. Es importante conseguir los 3 puntos 
para coger confianza y poder disfrutar con el juego 
del equipo. 

Por cierto, usted vivió bonitas experiencias en 
Europa. ¿Ve semejanzas con su primer Betis 
europeo?
Son etapas y generaciones distintas. En mi época 
había mucha más gente de la casa y también el fútbol 
ha cambiado mucho. Lo importante es hacer una 
buena temporada en todas las competiciones y seguir 
ilusionando a la afición. 

Y, por último, ¿dónde ve al club y a Capi a 
medio plazo?
Al club espero que lo más alto posible y a Capi traba-
jando para ser entrenador, intentando aprender de 
los más grandes y continuar así en el mundo del 
fútbol que es lo que más me gusta. 

Jesús Capitán “CAPI”

TEST PERSONAL “CAPI”
¿guarda muchos oBjEtos dE colEccionismo?

Guardo 3 camisetas con mucho 
cariño. La de mi debut en Primera, 
la última que me puse con el Betis 
y la del debut con la selección. 

un gol: El primero con el Betis en 
partido oficial. Fue en un derbi en 
el Villamarín. 
 
un Partido: Todos los derbis. 
 
un EntrEnador : Me quedo con todos. Cada uno 
me ha aportado cosas diferentes. 
 
yo lE digo un nomBrE y ustEd mE rEsPondE con 
una PalaBra: 
heliópolis: una casa
jaime Quesada: compañero
luis Fradua: experiencia
capi: bético
Betis: sentimiento, alegría
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BETISMATÓN

Este rincón está dedicado 
a todos los bétic@s que nos 
quieran enviar su fotografía 
a la Revista Balompié para su 
publicación.

Tan sólo tienen que enviarnos 
una instantánea bética a 
 betismaton@revistabalompie.es
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III FORO HELIÓPOLIS
Fotografías: joaquín Corchero

El pasado miércoles en la víspera del 
aniversario del Real Betis Balompié se 
celebró el III Foro Heliópolis que la fundación 
de igual nombre ha vuelto a celebrar con 
gran éxito por tercer año consecutivo y 
celebrado en la Fundación Cajasol.

El acto contó con al conferencia sobre el 
“Buen gobierno en el deporte” de un experto 
en la materia como Gerardo Seeliger. En 
el acto se entregó además el II Galardón 
Heliópolis que este año recogía Curro 
Romero por contribuir con su beticismo a 
difundir los valores positivos del deporte en 
general y del fútbol en particular, además de 
engrandecer la historia bética.

De derecha a izquierda: Pepe Mel, Miguel Guillén, julián García 
de la Borbolla, juan Ignacio zoido, Curro romero y antonio 

ramírez

Pablo de los Santos, 
presentador del conferenciante

el olímpico Gerardo Seeliger fue 
el conferenciante invitado de la noche

el presidente de la Fundación Heliópolis, 
julián Gª de la Borbolla toma la palabra

el rector de la universidad hispalense y patrono de la 
Fundación Heliópolis, antonio ramírez, hizo una magnífica 

presentación del galardonado

Momento de la entrega del II Galardón 
Heliópolis a Curro romero

Foto de familia de invitados 
y miembros del real Betis 
Balompié y la Fundación 
Heliópolis
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oFrEcido Por:

/////////Carlos García Urbano /// @ElFregonero BETIS B

ALVARO GONZÁLEZ 
PROLONGA LA 
RACHA

A.D. CEUTA- 0 BETIS “B”-  1 

Importantísima victoria la conseguida por los 
pupilos de Óscar Cano en el Alfonso Murube 
ante uno de los “grandes” de la categoría: la 
Agrupación Deportiva Ceuta, que había ganado 
sus dos primeros encuentros. Pero un gol de 
Álvaro González en el 85 cortó la racha de los 
de Asián para prolongar la de los verdiblancos.

Pese a que no fue un encuentro emocionante, 
el equipo ceutí pudo adelantarse por medio de 
Prieto, que estrelló un balón en el poste poco 
antes del descanso. Tras este triunfo, el Betis “B” 
suma siete puntos de nueve posibles y empieza 
a hacerse hueco en la lucha por los primeros 
puestos de la tabla.

Ficha técnica

A.D. Ceuta: Garrido; Segura, Pepe, Jaime, 
Sandro; Salas (Ismael), Perita, Ernesto, Ángel 
García (Said); Borja Gil y Antonio Prieto.

Betis “B”: Javi Montoya; Kevin, Andriu, Jesús 
Muñoz, Isaac (Fran Díaz); Fausto Tienza, Carlos 
García, Álvaro González (Lolo), Eneko Eizmendi; 
Marc Más (Ismael) y Álex Alegría.

Gol: 0-1 (85’ Álvaro González)

Árbitro: Fernández Arjona. 

RESTO DE LA CANTERA

Real Betis 0 - 1 Málaga C.F.

Real Betis 1 - 0 Apedem Montilla

Real Betis FSN 5 - 2 Victoria Kent

Santa Teresa 1 - 1 Real Betis. 
Amistoso.

Real Betis 2 - 0 U.E. Cornellá (final). 
Campeón Torneo Internacional de 
Élite de Manresa. Los verdiblancos se 
enfrentaron antes a Girona FC, Real 
Madrid, CE Manresa y Valencia CF. 

DIVISIÓN DE HONOR

LIGA NACIONAL JUVENIL

FÚTBOL SALA

FÉMINAS

CADETE A
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MODIFICACIONES DEL REGLAMENTO 
GENERAL Y CÓDIGO DISCIPLINARIO 

DE LA RFEF

Con el inicio de esta nueva temporada, la RFEF ha aprobado 
una serie de modificaciones a su Reglamento General y Código 
Disciplinario, puestas en marcha desde el pasado 17 de agosto. 
Estas modificaciones han sido visadas por la Comisión Directiva del 
Consejo Superior de Deportes.

En cuanto al Reglamento General, los preceptos modificados 
son los artículos 17, 42, 97, 107, 124, 133, 148, 155, 159, 193, 194, 
215, 216, 243, 244 y la inclusión de la nueva Disposición Adicional 
Tercera al Libro Segundo del Reglamento General. A mi entender, 
la modificación más importante es la obligación de los nuevos 
clubes de asumir las deudas de sus predecesores cuando estos 
últimos desaparezcan o dejen de competir. De esta manera, se 
consigue mantener la integridad de la competición y no se producen 
desequilibrios o injusticias con otros clubes. 

Por su parte, en el Código Disciplinario los cambios afectan, entre otros, al cumplimiento de las sanciones 
cuando un futbolista pueda ser alineado en varios equipos; las consecuencias del incumplimiento de las 
sanciones por parte de los técnicos; y la graduación de las multas en relación a la categoría en que milite 
el equipo en cuestión, siendo los artículos 1, 43, 52, 55, 56, 133 y 139.

Reyes Bellver
Abogada. 

Especialista en 
Derecho Deportivo

bellver@icam.es
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¡¡¡AUPA BETIS!!!
alfonso del Castillo
Investigador de Manquepierda y del Grupo Bético de estudios Históricos    

Esta imagen está tomada en el estadio Vicente 
Calderón en el atardecer del 25 de junio de 
1977. Una pancarta con el texto “¡Aupa 

Betis! A por la Copa “ sirve de ánimo para el equipo 
verdiblanco en la final de Copa frente al Athletic.
Este ¡¡¡Aupa Betis!!! fue el grito de guerra de la 
afición bética en los años 30, y procede del frecuente 
contacto que el Betis mantuvo con el fútbol vasco, 
a raíz de la final de Copa de 1931 disputada en 
Chamartín contra el Athletic. Era un grito popular 
entre los aficionados del equipo rojiblanco, y como 
tal fue adoptado por los béticos desde ese momento. 
Es, por lo tanto, anterior al manquepierda y convivió 
con éste durante los años 50.  
Aún hoy sigue siendo de uso frecuente la expresión ¡¡¡ 
Aupa¡¡¡ en el País Vasco, no sólo como grito de ánimo 
deportivo, sino como saludo ó como interjección. 

Una imagen de Heliópolis publicada en Marca en 
1954 con el grito de ánimo. 

Con este título de ¡¡¡Aupa Betis!!! abrimos esta nueva 
sección en la revista Balompié, destinada a dar a 
conocer diversos aspectos de la centenaria historia 
del Real Betis Balompié. Cada semana iremos viendo 
una historia en torno a una fotografía, una entrada 
ó cualquier otro detalle, que nos servirá para dar a 
conocer parte de nuestra historia. 

“nueVa SeCCIÓn”
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Cuando los horarios complejos de la pasada 
temporada nos arreciaban, siempre me 
acordaba de mi vecino de localidad, quien 

se hace cada domingo 180 kilómetros de ida y los 
mismos de vuelta para ver a su Betis. 

En esas extrañas horas tan atípicas para un partido 
de fútbol, siempre me alegraba verle llegar casi in 
extremis, con el balón casi en el centro del campo listo 
para rodar, con su bolsa, su almohadilla verde para 
el asiento y su cámara de fotos. Porque venir desde 
Priego de Córdoba cada vez que ruja el Villamarín, sea 
cual sea la hora, es de reconocer, incluso de admirar. 
Me asegura que se siente un beticismo en la distancia 
muy especial, porque también se siente al Real Betis sin 
distancias, máxime cuando se pertenece a una de las 
tantas peñas que llevan el nombre de Rafael Gordillo. 

Mi vecino de localidad, de nombre Juan Carlos, ocupa 
el cargo de tesorero de dicha peña tras haber sido 
presidente, y ocupa también, junto a su hijo, los 
asientos que están justo al lado del mío.

Los vecinos de localidad, béticos anónimos, acaban 
siendo amigos de partido en partido, y se extraña 
no volver a ver a alguna de esas caras con las cuales 

te alegras, te indignas, te cabreas y hasta te abrazas. 
Incluso lloras, a veces.

Este vecino mío, un bético al que cada domingo 
observo sacar su cámara de fotos e inmortalizar 
cada balón que encaja en la portería del Villamarín, 
detalle que nunca le he preguntado, que me llena de 
curiosidad y por el que algún día le preguntaré, hasta 
la temporada pasada venía con su hijo Juan Pedro y 
ahora viene con un Ingeniero Aeronáutico, también 
llamado Juan Pedro, y también hijo suyo. Un número 
les separa en su carnet de socio, 11.421 y 11.422 y a 
ambos, les une ese beticismo que se hereda de padres 
a hijos sin distancias.

A los tres nos quedará en el recuerdo ese gol al 
Málaga que no vimos por una dedicatoria en un libro 
del “Manquepierda”. Pero si a Juan Carlos hay algo 
que le enorgullece es una foto de su hijo, el ahora 
ingeniero aeronáutico, con diez meses en los brazos de 
Mel jugador, un 20 de mayo de 1990 y el mismo, en 
febrero de 2011, a la izquierda de un Mel entrenador, 
como si de una foto a otra no se apreciasen ni los 
centímetros ni los años, pero parece ser que a este 
bético no le afectan las distancias. 

BUTACA DE REYES
JUAN CARLOS AYERBE
Gol Norte 1º Anfiteatro. Fila 13 Asiento 137

20 de mayo 
de 1990 

(Pepe Mel y 
Juan Pedro 

Ayerbe)

27 de febrero 
de 2011 
(Juan Carlos 
Ayerbe, Pepe 
Mel y Juan Pedro 
Ayerbe)

“nueVa SeCCIÓn”



Cástulo: Mu bien dicho albañil… desde luego es que 
cuando hablas tan claro hay que quitarse el sombrero… 
Avelino y yo cuando estuvimos viendo como el COI 
mandaba a la famosa Venta a Madrid y vimos como 
tol mundo lloraba de pena y los japoneses saltaban 
de alegría, nos propusimos que a esto había que darle 
un cambio radical con un toque de originalidad…¿no 
es así Avelino?
Avelino: Así es sí señor…Ya estamos jartos que los 
del COI se cachondeen de nosotros…así que nos de-
jamos de Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao o Sevilla 
y queremos traer los JJOO al barrio de Heliópolis… y 
no por gusto... Explícales  Cástulo cual es el proyecto 
y yo te ayudo… pero sin hablar en inglés y sin decir lo 
de la Botella del “Relaxing a cup of café con leche”… 
C: Por supuesto que no. Es más. Nosotros en to caso 
diríamos “Relaxing un cubatita en el Jamaica” antes 
que el café… En primer lugar el Estadio Olímpico 
sería naturalmente el Benito Villamarín… y tendría la 
ventaja que al no tener pistas de atletismo por falta 
de espacio, habría que pintar la pista más chica pa 
que quepa  dentro pero sin darse el chivataso que si 
no, no nos dejan los del COI…así los atletas corren 
menos y por lo tanto menos se cansan…
A: Por ahí a los atletas nos lo ganamos seguro, sobre to 
a los más flojos… ¿qué más dará 100 metros lisos que 
68 cojone? Usain Bolt se va poné la mar de contento 
porque hará un nuevo record del Mundo seguro…. 
Eso sí, a los lanzadores hay que advertirles  que la 
jabalina no la tiren mu fuerte no vayan a clavársela a 
uno que esté tomando el sol en la piscina del Hotel 
Al Andalus y el martillo iguá…que un bolaso de esos 
con la cadena duele tela…

C: Aro… las pruebas de agua de remo y piragüismo 
serán en el río que lo tenemos a un paso en la Punta el 
Verde y en el Pabellón del Claret  se hará la gimnasia, 
la esgrima, el boxeo, la lucha etc… En Pineda, que 
lo tenemos a 300 metros, las pruebas de hípica y el 
Tenis será en la subsede de El Porvenir en el Club de 
Tenis Betis… La natación y saltos de trampolín serán 
en una piscina que se construirá en la otra subsede… 
la de de Bami, en el sitio donde se estaba haciendo un 
parking subterráneo que ya que está hecho el bujero 
se suspende el parking durante los juegos y apuntamos 
a to los gorrillas de voluntarios… 
A: Ah y una cosa mu importante. La Villa Olímpica 
serán los Hotelitos que hay alrededor del Bar Avelino, 
a los que viven ahí, les daremos un mes de vacaciones 
en Chipiona con to los gastos pagaos cuando sea la 
fecha de la Olimpiada en Agosto del 2024 y ahí se 
quedarán los atletas a dormir y comerán en el Avelino 
que se ampliará…
C: De mascota ponemos a Palmerín que ya la tenemos 
hecha y así se ahorra ese gasto y de logo en vez de las 
cinco chanclas que ha puesto Madrid 2020 ponemos 
5 babuchitas de paño que son más de aquí…
A: Esto me huele a pelotaso Castulito…
C: Seguro que sí… y si el Principe Alberto de Mónaco 
pregunta algo raro cuando sea la elección de la ciudad 
organizadora lo mandamos a la famosa Venta que a 
él le encantará…
A: ¡¡¡Viva La Candidatura de los JJOO Heliópolis 2024 
y el Real Betis Balompié!!!

Bético dE WiFi

CÁSTULO Y AVELINO: 
HELIÓPOLIS 2024
Hace una semana,  la candidatura de Madrid para celebrar la Olimpiada ha fracasado por 3ª vez 
casi consecutiva. Tokio será la que en 2020 celebre los JJOO y Estambul  quedó en 2º lugar de 
las tres ciudades que se presentaron. Cástulo y Avelino, con mi visto bueno por supuesto, han 
tenido la idea de que la única forma que triunfe de nuevo una candidatura española es que se 
presente Heliópolis como sede de los JJOO de 2024. En principio parece un poco descabellado, 
pero si lo miramos detenidamente y ellos exponen su proyecto no tendrán más remedio que 
hacer como yo y darles la razón… Así que escuchemos lo que nos dicen sobre la Candidatura 
Olímpica HELIÓPOLIS 2024…

21humor
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